



# 中央中だよい

《学校の教育目標》

たくましく未来を切り拓く生徒の育成  
1月号

令和8年1月8日

## 『過去は問わない』～新たな一步を踏み出すことを願って～

校長 丹羽文雄

あけましておめでとうございます。本年も中央中学校の教育活動にご理解とご協力を賜りますよう、お願ひ申し上げます。

さて、新しい年のスタートにあたり、すべての生徒が目標をもち新たな一步を踏み出すことを願って、全校集会で「私が心に決めている3つのこと」について話しました。その一部を紹介します。

2026年のスタートにあたり、私が「心に決めている」ことについて3つお話しします。1つ目は、「技術よりハート！」を大切にすることです。「たとえうまくできなくてもいい、失敗してもいい、強い『願い』や『思い』をもって、ひたむきに取り組む心を大切にする。誠実な心と温かい心をもって生きる。」と心に決めています。

2つ目は、「人を嫌いにならない」「嫌いな人をつくらない」ということです。一度相手を嫌いになってしまふと、その人のやることなどすべてが嫌に思えてきてしまい、その人の「よさ」が全く見えなくなってしまいます。また、「嫌いな人」をつくってしまうと、腹が立つこと、イライラすることが多くなります。だから私は、「人を嫌いにならない」と心に決めています。だから、私には嫌いな人が全くいません。

3つ目の「心に決めていること」は、今日一番みなさんに伝えたいことです。ですが、「過去を問わない」ということです。今までの人生の中で、うまくいかなかつたこと、失敗したこと、先生や親から叱られたことなど、誰にでもあるはずです。私は今まで自分が担任するクラスの生徒に、こう話してきました。「小学生の時や1, 2年生の時にうまくいかないことや、失敗して注意されたことがあったとしても、今まででは今まででいい、『過去は問わない』これからが勝負だ！これからどう頑張るか、これから自分をどうしたいのか、それが大切です。」と。

私は、以前に失敗したからと言って、その人を色眼鏡で見たり、ダメな人だと決めつけたりすることは絶対にしません。もちろん、そんなことでその人を嫌いになったりすることも絶対ありません。どれだけ失敗しようが、その人を一人の人間として尊重し、そして信じます。もちろん、失敗を繰り返してよいわけではありません。「しまった！やってしまった！ごめんなさい！」と、失敗を失敗としてとらえ、自分自身としっかり向き合って反省し、「二度と繰り返さない！」「これから本気で頑張る！」と心に誓うことができれば、それでいいのです。いつまでも失敗を悔やむことはありません。大切なのは未来です。これからの『やる気』が大切なのです。過去は変えられませんが、未来は変えることができます。

新しい年を迎えた今、新たな一步を踏み出す、行動を起こす、大きなチャンスです。過去にとらわれず、自分で「やる」と心に決め、勇気を出して「行動」しましょう。自分自身の人生を楽しく充実させてくれるのは、自分自身です。誰かが楽しくしてくれるわけではありません。自分自身の『前向きな気持ち』(ハート)と『行動』が、自分を幸せにしてくれると確信しています。

もう一度言います。「私は過去を問いません！」さあ、今年は何をがんばりますか？どんな自分になりますか？新しい年を迎えた今、未来を見て、「熱いハート」で行動を起こし、今日から、新しい毎日を、新しい自分を始めましょう。今年もどうぞよろしくお願ひします。

## 【新総合体育館建設の道路工事にともなう通学路変更について】

○期間 令和8年1月13日から1月31日まで

○区間 JA農協西側の横断歩道から、西に延びる通学路(自転車・歩行)について  
上記の通学路について、通行ができなくなります。

生徒は、JA農協の西側をそのまま北にあがり、スポーツ広場南側の幹線道路を使用して、中学校に向かうことになります。通常の通学路とは違い、登校時間帯の通行規制(歩行者、自転車の優先)がない、自動車の交通量が多い道路を使うことになります。学校でも全校放送にて交通指導を行いますが、ご家庭でも交通安全に気をつけるように声をかけていただけするとありがたいです。

## 【1月の主な行事】

短学活等終了時刻／最終下校時刻

日	曜	日課	主な校内行事	下校時刻	部活	校外・PTA行事
8	木	A	全校集会 学年末テスト(3年) 実力テスト(1・2年)	15:40/16:00	×	
9	金	C	学活、金2、金3、金4、金5、火1 生徒会・教科係会 15:45~16:15	15:35/16:35	×	
10	土				○	
11	日				○	二十歳を祝う会
12	月		成人の日		○	
13	火	C	(朝)人権意識を養う活動 (放)リーダー会 15:20~15:50 掃除なしの日	15:10/16:10	×	
14	水	C		15:35/15:55	×	
15	木	C	掃除なしの日	15:10/15:30	×	
16	金	C	(放)ICT支援員の話 15:35~15:55	15:55/16:15	×	PTA本部役員会
17	土				○	ふれコミ隊地下道清掃
18	日		家庭の日		×	市P連トヅボル大会(中央小)
19	月	C	(朝)全校保健指導 掃除なしの日	14:15/14:35	×	
20	火	C	一斉下校指導	15:35/15:55	×	
21	水	C		15:35/15:55	×	
22	木	C	掃除なしの日	15:10/15:30	×	
23	金	C		15:35/15:55	×	
24	土		私立高校 推薦・一般入試		○	
25	日		私立高校 推薦・一般入試		○	
26	月	C	掃除なしの日	14:15/14:35	×	
27	火	待C	3年進路懇談 I 火2、火3、火4、火5	13:25/13:45	×	
28	水	待C	3年進路懇談 II 水1、水3、水4、水5	13:25/13:45	×	
29	木	待C	3年進路懇談 III 木3、木4、木5、木6	13:25/13:45	×	
30	金	待C	3年進路懇談 IV 金2、金3、金4、金5	13:25/13:45	×	
31	土				○	市PTA研究大会

## 12月の中央中 【ひびきあい集会】

12月9日(火)車いすバスケットボール選手の清水千浪さんをお招きし、「パラリンピックを経験して思うこと」を演題に「ひびきあい集会(人権集会)」を行いました。



清水さんのあきらめない心や、何があっても前向きに進むという気持ちが、自分もスポーツをやっているので響きました。常に新しい事をはじめようとしている点が、本当に心が強くてすごいと思いました。

(1年生 生徒感想)

頭ではやりたいことがあるのに、「本当にできるかな?」と行動に移さずにあきらめてしまうことが多々あるので、清水さんが教えてくれた言葉を心に秘め、今、自分がやりたいことを、正直に、何度も失敗してもくじけずに、挑戦していきたいです。

(1年生 生徒感想)

自分のやりたいことをやって、困難なことがあっても前向きに考えて、勇気をもつことが大切だと学びました。目標をもって日々過ごすことで、つらいことがあって立ち直つていけると感じました。そして、「支えてくれる仲間を大切に」ということを意識していこうと思いました。

(2年生 生徒感想)

できるかできないかではなく、「自分がやりたいと思う気持ち」が大切で、その気持ちを一番に考えて、障がいを理由にあきらめていない清水さんは、すごいと思いました。「やりたいから、やっている。」という初心にかえってがんばろうと思います。

(2年生 生徒感想)

3年生になり、進路について考えることが多くなり、将来の自分について考える機会が多くなりました。その時、「自分は何をしよう。」「自分は、上手くやっていけるのか。」と考えることがありました。しかし、今回の講話を聞いて、「考える前にやる」という言葉が心に響きました。将来のこと、不安をいだくのではなく、今、行動することを心がけたいです。

(3年生 生徒感想)

障がいによって、今までできていたことができなくなっていても、今の自分にできることをするということが、一つの正しさだと感じました。行動することは、とても勇気のいることだと思いますが、「できるかできないかではなく、どれだけやりたいか。」を自問自答して、勇気をもって行動したいです。

(3年生 生徒感想)